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بعضهم يمتلك عقارات وأراضي وشركات تقدر بملايين الدولارات

الفضل يسأل الخالد عن ممتلكات نواب 
2009 والمبطل الأول والمبطل  مجالس 

الثاني و2013 و2016 بالبوسنة وتركيا
وجه النائب 
أحــمــد الفضل 
ســــــــؤالا الـــى 
الــنــائــب الأول 
لرئيس مجلس 
ـــوزراء وزيــر  ال
الخــــارجــــيــــة 
الشيخ صباح 
ــول  الخـــالـــد ح
ممــــتــــلــــكــــات 
الـــــنـــــواب فــي 
مجالس 2009 
وحـــتـــى الان 
فـــي الــبــوســنــة 

وتركيا.
ــــــــــــص  ون
السؤال :  تردد 

البعض من نواب مجلس الأمة 2009 على دول جمهورية البوسنة 
والجمهورية التركية، وشاع بين الناس أن من بعض هؤلاء النواب 

يمتلك عقارات وأراضي وشركات تقدر بملايين الدولارات.
لذا يرجى تزويدي وإفادتي بالآتي: 1 – تقرير يشمل كل العقارات 
والأراضي والشركات المسجلة باسم نواب المجالس 2009 والمبطل 
الأول والمبطل الثاني و2013 و2016 أو أقربائهم من الدرجة 
الأولى وذلك من خلال سفارات دولة الكويت في كل من جمهورية 
البوسنة والجمهورية التركية، مع ارفاق ما يثبت ذلك من دوائر 
العقار الحكومية والغرف التجارية بتلك الدولتين. 2 - ما نوع وعدد 
الشركات التي يملكها نواب المجالس سالفة الذكر في الدول المذكورة 
سلفاً وما هو نشاطها ورأسمالها؟ 3 - هل توجد أي أنشطة تجارية 
أو استثمارية أخرى تذكر للسادة نواب المجالس أو أقربائهم من 

الدرجة الأولى منذ عام 2009 وحتى تاريخ السؤال؟

تمنى استمرار تعاون الوزير في الاجتماعين المقبلين 
للخروج بشيء ملموس

السبيعي: الروضان طلب من  »الشباب 
البرلمانية« مزيدا من الوقت لتقديم 

رؤيته لرفع الايقاف الرياضي
ربيع سكر

بــــحــــثــــت 
لجنة الشباب 
ــة  ــي ــاض ــري وال
البرلمانية مع 
وزيــر التجارة 
والـــصـــنـــاعـــة 
ـــر الــدولــة  وزي
لــــــــشــــــــؤون 
ـــــاب  ـــــب ـــــش ال
بالوكالة خالد 
الــــــروضــــــان 
مــلــف الايــقــاف 
الـــــريـــــاضـــــة 
الـــكـــويـــتـــيـــة 
ــــــــــــــــة  ورؤي
ــة في  ــوم ــك الح
ــع الايــقــاف.  رف
ــــــال عــضــو  وق
اللجنة النائب 
الحــــمــــيــــدي 
الــســبــيــعــي ان 
ــدت  اللجنة اب

ارتياحها من الوزير الروضان في اجتماعها ، بعد ان ابدى استعداده 
لتقديم رؤية واضح للجنة في القريب العاجل تساعد في اصدار 
التشريعات التي تواءم الميثاق  الدولي بالتعاون مع مجلس الأمة، 
مضيفا ان الوزير الروضان طلب من مزيد من الوقت لتقديم رؤية 

واضحه بشأن رفع الايقاف الرياضي.
واوضح الحميدي ان اللجنة ابدت تعاونها مع الوزير الروضان 
فيما يصب بصالح رفع الايقاف عن الرياضة الكويتية من ناحية 

التشريع والدعم المالي ومعالجة التجاوزات.
ــر في  ــوزي واضــــاف  السبيعي : نتمى ان يستمر تــعــاون ال
الاجتماعين القادمين للخروج بشيء ملموس يساعدنا في رفع 
هــذه »الغمة« تمهيدا لمشاركة الشباب الرياضي الكويتي في 

الاستحقاقات القادمة .

ــرزوق الــغــانم  في قصر  اجتمع رئيس مجلس الامــة م
الاتحــاديــة بالقاهرة الــيــوم الــى رئيس جمهورية مصر 
العربية الشقيقة عبدالفتاح السيسي . وقــال الغانم في 
تصريح صحافي عقب الاجتماع : نقلت لفخامة الرئيس 
السيسي رسالة شفوية من حضرة صاحب السمو امير 
الــبــلاد الشيخ صــبــاح الاحــمــد الجــابــر الــصــبــاح تتعلق 
بالعلاقات الثنائية بين البلدين واخر التطورات في المنطقة 
فيما حملني فخامته تحياته الصادقة الــى سمو الامير 

وتمنياته بموفور الصحة والعافية » .  
 وقال الغانم » بحثت مع فخامته عددا من الموضوعات 
الملحة التي تهم البلدين الشقيقين واكــد فخامته تقديره 
العالي للدور المهم الذي تلعبه الكويت بقيادة سمو امير 
البلاد في المنطقة » .  وقال الغانم » اكدت لفخامة الرئيس 
ــوري الــذي تلعبه مصر في  السيسي تقديرنا للدور المح
المنطقة واهمية تعاظم هذا الدور واضطلاع القاهرة بدور 
القلب النابض للامة العربية » .   واضاف الغانم » كما اكدت 

على وقوفنا وتضامننا الكامل مع مصر في وجه الاعمال 
الارهابية والمحاولات التي تستهدف امن واستقرار مصر 

. «
   وقال الغانم » بدوره اكد فخامته التزام مصر التاريخي 
بأمن الكويت ووقــوفــهــا معها ضــد اي تهديد خارجي 
وحرصها على اخذ علاقاتها المتميزة والاستثنائية مع 
الكويت الى افاق اكثر رحابة وطموحا » .  وحضر الاجتماع 

سفير دولة الكويت لدى مصر محمد الذويخ .

التقى الرئيس المصري ونقل إليه رسالة شفوية من سمو الأمير

الغانم نقلا عن السيسي: مصر ملتزمة تاريخيا 
بأمن الكويت ووقوفها معها ضد أي تهديد خارجي

الرئيس السيسي والرئيس الغانم

الموافقة على توفير وحدات سكنية مؤقتة لمستحقي الرعاية السكنية

الدلال: »التشريعية« وافقت بالإجماع على أن يكون عدد ممثلي 
المحافظات بالمجلس البلدي حسب عدد الناخبين بكل محافظة

ربيع �سكر

أكد رئيس اللجنة التشريعية النائب محمد 
الــدلال اناللجنة وافقت من الناحية القانونية 
والدستورية على اقترح النائبين عسكر العنزي 
ومحمد الحويلة بتوفير وحدات سكنية مؤقتة 
لمستحقي الرعاية السكنية الذين تقدموا بطلبات 
ويــنــتــظــرون الحــصــول على سكن وتحفظت 
اللجنة فقط على الاقتراح من ناحية الملائمة 
وتم احالة الاقتراح الى اللجنة المختصة » لجنة 
الإسكان البرلمانية »، واضاف ان اللجنة وافقت 
على مقترح النائب عودة الرويعي بشأن إنشاء 

شركة لهيئة سوق المال .
ــدلال : ووافــقــت اللجنة بالإجماع  وتابع ال
على اقتراح النائب عبدالله فهاد بتعديل بعض 
أحكام القانون 33 لسنة 2016 بشأن انتخابات 
المجلس البلدي ، والمقترح يتحدث عن تقسيم 
عدد ممثلي المحافظات في المجلس البلدي ليكون 
حسب عدد الناخبين بمعنى ان عدد الناخبين 
يعادله عدد ممثلي كل محافظة بالمجلس البلدي. 
واوضح الدلال ان هذا الاقتراح مهم وتم بحثه 
من الناحية الدستورية والتجارب العالمية 
وكذلك من خــلال احكام المحكمة الدستورية 
ومنها الحكم الصادر في 2012 بشأن الصوت 
الواحد والحكم الخــاص بخمس دوائــر واربع 
اصــوات، وبناء على هذه الدراسة الدستورية 
وافقت اللجنة بالاجماع على المقترح وتم احالته 

للجنة الداخلية والدفاع للاختصاص.
ــاف ان اللجنة وافقت بالاجماع على  واض
اقتراح النائبين عسكر العنزي وصالح عاشور 
بتعديل قــانــون الخــدمــة المدنية مــع التحفظ 
على احتساب الخدمة المدنية. ووافقت اللجنة 
بالاجماع على 4 مقترحات تتعلق بالتأمين 

الصحي على المواطنين المتقاعدين بهدف ضم 
بعض الفئات الاخرى للقانون مثل ربات البيوت 
والمعاقين وتم صياغة مقترح موحد وإحالته إلى 

اللجنة الصحية للاختصاص.
وقال الــدلال: اللجنة رأت أن اقتراح تعديل 
قــانــون رقــم 6 لسنة 2008 بــشــان تحويل 
ــى شــركــة مساهمة لا  الخــطــوط الكويتية ال
يشوبه موانع دستورية وهدفه اعــادة النظر 
في القانون المطبق حاليا الذي كان يتجه نحو 
الخصخصة ، بحيث تظل » الكويتية » ناقلا 
وطنيا وزيادة نسبة الملكية العامة في الشركة ، 
ولكن هناك ملاحظات عدة على الشق القانوني 
تم تدوينها بسبب وجود مراكز قانونية بعد 
تطبيق قانون سنة 2008 ، وتمت الموافقة على 
المقترح بالاجماع وإحالته إلى اللجنة المالية 

للاختصاص . واشـــار الـــدلال إلــى أنــه بشأن 
اقتراح الاستعانة بالمتقاعدين من اعضاء هيئة 
التدريس واعادة تعيينهم توجد فيه إشكالية 
قانونية حول الجمع بين الراتب التقاعد وراتب 
ــت المــوافــقــة بالاغلبية عليه  الــتــدريــس ، وتم
دستوريا ، لكن هناك تحفظ قانوني وتمت 
إحــالــة الاقــتــراح إلــى اللجنة المختصة وهي 
التعليمية . وأشــار الــدلال إلى موافقة اللجنة 
على مقترحين بــانــشــاء مستشفى حكومي 
في محافظة مبارك الكبير وانشاء مستشفى 
حكومي في محافظة الأحمدي، ووافقت اللجنة 
من الناحية الدستورية والقانونية على مقترح 
النائب محمد الحويلة بشأن قانون حماية 
ـــلام المــرئــي بــوضــع ضوابط  الــنــشء فــي الاع
لمشاهدة الاعــمــار السنية المختلفة للسينما 
والمسارح وتواجده في أماكن العروض العامة 
، وهــذا مطبق عالميا، وهــي فكرة جيدة ، وتم 
النقاش فقط حول هل تطبق بقانون ام تصدر 
ــرار مــن الوزير  بـــأداة أقــل مــن القانون مثل ق
المختص ، ووافقت اللجنة على مقترح انشاء 
صندوق لطالب العلم بأغلبية الحضور رغم 
وجــود محفظة استثمارية لدعم طلبة العلم 
لكن لم يفعل منذ صدور قانونها عام 2012 ولم 

تصدر لائحته التنفيذية.
وذكــر الـــدلال أن اللجنة ناقشت اقتراحا 
بشأن تعديل احكام القانون رقــم 10  لسنة 
1998 الخــاص بانشاء محفظة استثمارية 
للمشروعات الصغيرة في البنك الصناعي 
لزيادة رأسمال المحفظة الى 150 مليون دينار 
وان تكون مدة المحفظة  20 عاما قابلة للتجديد 
لدعم المشروعات الصغيرة ووافقت اللجنة على 

القانون واحالته للجنة المختصة.

محمد الدلال

إدراج شكوى من  شقيق متهم في » اسود الجزيرة«  ضد »الداخلية« على جدول جلسة الثلاثاء

هايف يطلب تكليف »الظواهر السلبية« بدراسة ظواهر 
انتشار المخدرات والرشوة والغش في الامتحانات

ربيع �سكر

أدرج على جـــدول اعــمــال الجلسة 
المقبلة المقرر عقدها يــوم الثلاثاء   5 
رسائل واردة هي : الرسالة الاولــى 
- من سمو ولي العهد يشكر فيها رئيس 
وأعضاء المجلس على تهنئتهم بمناسبة 
الذكرى ال 11 لتولي سموه ولاية العهد 
، و الرسالة الثانية - من رئيس اللجنة 
الصحية النائب سعد الخنفور يطلب 
فيها احالة مقترحات تعديل قانون 
الفحص قبل الــزواج الــى لجنة المــرأة 

والاسرة للاختصاص .
ــن رئيس  ــة الــثــالــثــة - م ــال ــرس وال
الظواهر السلبية النائب محمد هايف 
يطلب فيها موافقة المجلس على تكليف 
اللجنة بدراسة القضايا التالية :1-  
دراسة ظاهرة انتشار تعاطي المخدرات 
خصوصا بين الناشئة وداخل السجون 
2- دراســـة تفشي ظــاهــرة الــرشــوة 
داخل المؤسسات العامة والخاصة 3- 
دراسة تفشي ظاهرة الغش في المدارس 
والجامعات وسبل علاج هذه الظاهرة 

المدمرة لعملية التعليم . 
والرسالة الرابعة من رئيس اللجنة 
الخارجية النائب علي الدقباسي يطلب 
فيها مــوافــقــة المجلس على ان تعقد 

اللجنة جلسات حوارية ومناقشات 
ــول القضايا الإقليمية والــدولــيــة  ح
للمستجدات بالمنطقة مع المختصين و 
الاعلاميين من مؤسسات المجتمع المدني 

لوضع تصور لكل ما يواجه المنطقة من 
مخاطر على الساحة  ليتمكن المجلس 
من متابعة مسئولياته في التعاون مع 
السلطة التنفيذية في رسم السياسة 

الخارجية للكويت وتأكيدا على ان 
ــار  ــي إط ــــارس دورهــــا المحــــوري ف تمُم
مــن الشرعية الــدولــيــة والاتفاقيات 

لة . والمعاهدات ذات الصِّ

والــرســالــة الخامسة - مــن رئيس 
لجنة المرافق العامة النائب عبدالله 
فهاد يطلب فيها تمديد عمل اللجنة 
لتقديم تقريرها بشأن تطاير الحصى 
ــى ان اللجنة  ــدة شهرين مشيرا ال لم
عقدت اجتماعين ومــن ثــم طلبت من 
ــال و شــركــة البترول  ــغ وزارة الاش
الوطنية مستندات والــرد على بعض 

الاستفسارات
وادرج على جـــدول اعــمــال جلسة 
الثلاثاء المقبل 2٩ شكوى لإحالتها الى 
لجنة العرائض  والشكاوى وأبرزها 
:  شكوى رقــم 40 مقدمة مــن مواطن 
يتضرر من جهاز أمن الدولة لاجراءاتهم 
التعسفية بحقه وإصدار تقارير خاطئة 
بناء على التهم الموجهة ضد أخيه في 
قضية ) اســود الجزيرة ( .  و شكوى 
رقم 43 مقدمة من مواطنة تتضرر من 
قيام مدير المكتب الصحي في واشنطن 
بوقف تمديد علاجها على اثر تقديمها 

شكوى سابقة لمجلس الامة.
وادرج عريضة رقم 27 مقدمة من 
موظفي اذاعة القرآن الكريم يتضررون 
من قيام مدير الادارة في قطاع الإذاعة 
بـــوزارة الاعـــلام باستخدام سلطاته 

ضدهم بشكل تعسفي.

مبنى مجلس الامة

ال��ش��ط��ي ي���س���أل ع���ن م��ك��اف��آت 
العاملين في قطاع المساجد

 تقدم النائب خالد الشطي بسؤال الــى وزيــر الأوقــاف 
والشؤون الإسلامية ، قال فيه :  يرجى تزويدي بالقرارات 
واللوائح الداخلية الخاصة بالمكافآت المصروفة للعاملين في 
قطاع المساجد. و يرجى تزويدي بقائمة تحتوي على قيمة 
المكافآت المصروفة للعاملين في قطاع المساجد مع بيان الاسم 

والوظيفة التي يشغلها صاحب المكافأة.
واضاف : ما هي الميزانية المخصصة لمكافآت العاملين في 
قطاع المساجد؟ و هل يتم تخصيص ميزانية المكافآت من 

أموال ريع المشاريع الوقفية؟
 

الحجرف ل�                         : غير صحيح 
ما تردد عن استقالتي من مجلس 

الأمة وهذه إشاعة مغرضة
 ربيع سكر

 نفى النائب مبارك هيف الحجرف صحة ما نشرته بعض 
الحسابات المجهولة على تويتر من اشاعاة عن تقديمه استقالته من 

مجلس الامة .
وقال الحجرف في تصريح ل« الوسط » : غير صحيح ما تردد 

عن استقالتي من مجلس الأمة وهذه إشاعة مغرضة.

بما يضمن سرعة البت فيها

وض��ع  ي��ق��ت��رح  ال��ك��ن��دري  عيسى 
نظام قضائي لدعاوى الميراث

 تقدم نائب رئيس مجلس الامة عيسى الكندري باقتراح برغبة 
بدعوة وزيــر العدل والمجلس الاعلى للقضاء الــى وضــع نظام 
قضائي لدعاوى الميراث التي تنظرها محكمة الاســرة  بما يضمن 

سرعة البت فيها

القضية حققت فيها النيابة العامة وحفظتها فما الهدف من إعادة فتحها؟

الصالح : إعادة فتح موضوع الإيداعات المليونية ستفتح أبوابا في المستقبل
تعليقا على اقتراحه بشأن فرض التأمين الصحي على 
من يزور الكويت من غير الكويتيين ،  قال النائب خليل 
الصالح : يهمني ان كل شخص يدخل الكويت يكون لديه 
بوليصة تأمين ، مشيرا الى أنه يجب الا تصدر أي فيزا 

دخول للكويت الا اذا كانت مرتبطة بتأمين صحي .

وعن الطلب النيابي بتخصيص ساعة لبحث قضية 
الايداعات المليونية ، قال الصالح  :ان الامر مجرد تسجيل 
موقف لمقدمي الطلب ليس إلا موضحا ان  إعــادة فتح 
موضوع الايداعات المليوانية سيفتح ابوابا في المستقبل ، 
مشيرا الى ان كل مجموعة ستحاول تحقيق اهداف معينة .

 وقال الصالح مستغربا : اذا كانت القضية حققت فيها 
النيابة العامة وحفظتها ، فما الهدف من اعادة فتح القضية 
مرة اخرى ، مشيرا الى أن القضاء هو احد اركان الدولة 
الاساسية وسيحدث نوع من الاهتزاز اذا حاول البعض 

خليل الصالحالتشكيك فيه.
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